

TOLUCA

Apoya Edo.Méx a trasladar y recibir a pacientes afectados por huracán en Guerrero

SUEM, ha coordinado el traslado de 11 pacientes a hospitales de Toluca y Ciudad de México.

Aréll Díaz

El Estado de México continúa brindando apoyo a la población damnificada por el huracán Ols, en el estado de Guerrero, pues además de la ayuda comunitaria, desde el 26 de octubre, la Secretaría de Salud, a través del Servicio de Urgencias del Estado de México (SUEM), ha coordinado el traslado de 11 pacientes a hospitales de Toluca y Ciudad de México.

Macarena Montoya Olivera, secretaria de Salud estatal, destacó que la entidad cuenta con la capacidad para recibir pacientes en cualquier momento, "con ello se fortalece el sistema de referencia y contra referencia entre las entidades, particularmente con aquellas que se encuentran en estado de emergencia, como hoy lo vive el estado de Guerrero", dijo.



Edoméx cuenta con la capacidad para recibir pacientes en cualquier momento. Montoya Olivera.

TOLUCA

Montan Ofrenda Monumental de Día de Muertos en Palacio de Gobierno, está abierta al público

Aréll Díaz

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez inauguró la Ofrenda Monumental del Día de los Muertos que se montó en el Patio Central de Palacio de Gobierno, la cual conjunta el mestizaje y la magia que representa dicha festividad. La ofrenda podrá ser visitada por el público en general. La mandataria estatal destacó que la ofrenda se realizó con la finalidad de preservar y fortalecer una de las tradiciones más arraigadas de los mexicanos de recordar a los seres queridos que ya partieron, así como de rescatar las raíces de los pueblos originarios.

El camino de los muertos
La Ofrenda Monumental ofrece una narrativa iniciando con un arco de flor de campesinillo, que representa el sol y la luz como guía de los fieles difuntos.

Más adelante, se encuentra un tapete tradicional elaborado de aserrín teñido que lleva al centro del altar donde están representadas las mujeres como el pilar más fuerte de la familia. Las mujeres están representadas a través de cinco catrinas que también pertenecen a los pueblos originarios de la entidad: Matlazinca, Mazahua, Otomí, Tlahuica y Nahuatl.

Tributo a las mascotas

El gobierno explicó que la ofrenda también hace un tributo a las mascotas, representadas en piezas con la técnica de cartón,

Equipo mexiquense

La Cruz Roja Mexicana informó que fortaleció al equipo mexiquense que apoya a damnificados en Guerrero, al sumar a 18 Técnicos en Urgencias Médicas, tres médicos y dos enfermeras.

Pacientes

Detalló que, hasta el fin de semana, el SUEM coordinó el traslado de cuatro recién nacidos y seis niños por diversas complicaciones de salud, así como a una joven de 18 años, quien presentó traumatismo craneoencefálico severo, que fue ingresada en el Centro Médico "Lic. Adolfo López Mateos" del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM).

Además, el pasado 26 de octubre, tres menores de edad fueron llevados al Hospital de Especialidades "Dr. Antonio Praga Mou-

ret", del Centro Médico Nacional "La Raza" del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Asimismo, el sábado 28 de octubre, dos niños fueron llevados al Instituto Nacional de Pediatría en la Ciudad de México; y, el domingo 29 de octubre, a tres menores al Hospital Infantil "Federico Gómez", así como a un recién nacido y otro niño al Centro Médico Nacional "Siglo XXI" del IMSS, en la capital del país. Los Servicios de Urgencias del Estado de México (SUEM) se encuentran desplegados en la Base Militar del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), donde reciben a los pacientes para llevarlos a las unidades hospitalarias correspondientes.

Incrementa personal de emergencia de Cruz Roja Edoméx en Guerrero

Hasta el momento, los voluntarios mexiquenses de Cruz Roja Mexicana han brindado atención prehospitalaria a personas lesionadas, atención médica y participan todos los días en la distribución y entrega de varias toneladas de ayuda humanitaria a la población.

Además, la institución informó que operan en la zona afectada por el huracán cuatro ambulancias de la Delegación Estado de México de Cruz Roja Mexicana, con la reciente incorporación de la unidad MEX-038 de la Delegación Local Atizapán de Zaragoza, además de dos camiones de Rescate Urbano y un almacén móvil con insumos y medicamentos.

nería, entre ellas, varios xoloitzcuintles que según el folclor mexicano ayudan a las almas a llegar al más allá y obtener el descanso eterno; además, de un alebrije con forma de colibrí que representa la conexión del mundo de los vivos y los muertos.

Etnias mexiquenses

La base de la alimentación de los pueblos originarios es representada en un tapete con la imagen del Dios de la Muerte y Señor del inframundo, Mictlantecuhtli, quien recibe a los fallecidos como parte de la cosmogonía prehispánica, el cual está elaborado con semillas de maíz, frijol, haba, pepita de calabaza y maíz palomero.

En la parte alta de la ofrenda, explicó el gobierno estatal, se presentan piezas elaboradas en barro y danzante chinelo, cuya vestimenta está hecha a mano y cuenta con miles de piezas de chaquiras que implicó meses de trabajo para su elaboración, el cual fue obsequiado a la gobernadora en su toma de protesta.



Ofrenda Monumental de Día de Muertos.

Participantes

En la creación de la Ofrenda Monumental llevó cerca de tres días de montaje con la participación de más de 100 personas, entre ellos personal de la Secretaría Cultura y Turismo, así como de artistas, artesanos, así como productores agropecuarios de todo el territorio estatal.

Invitación

La gobernadora invitó a las familias mexiquenses a visitar el montaje, que estará hasta el 7 de noviembre de 09:00 a 18:00 horas.

"Agradezco la aportación de artesanos de Juchitepec, que nos trajeron muestras de su artesanía, de San Felipe del Progreso que nos trajeron papel maché; también los compañeros que nos trajeron elaboración de pan, arroz, frutas y todo lo que engloba una ofrenda", dijo.

TOLUCA

Necesario que niños conozcan peligros del internet: Infoem

Adriana Carbajal

Es indispensable que los niños y jóvenes mexiquenses conozcan los tipos de violencia digital que existen, los peligros que les acechan al navegar en internet y las consecuencias de compartir su información personal en estos ámbitos digitales, dijo Guadalupe Ramírez, Comisionada del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (Infoem) durante su participación "La Hora del Monitor de Transparencia".

Destacó algunas de las malas prácticas que se realizan en internet, como el ciberacoso (cyberbullying), un comportamiento que busca humillar y denigrar a otras personas, sobre todo mediante las redes sociales, a través de comentarios, publicación de imágenes y videos que tienen por objetivo dañar la imagen y dignidad de la persona afectada.

Asimismo, al realizar esta plática, de manera conjunta con la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), se dio a conocer que esta actividad buscó que los niños conocieran las consecuencias de publicar, difundir o compartir imágenes o ser parte de cualquier tipo de violencia digital.

Durante esta sesión, se realizó también una autoevaluación para detectar si entre el estudiantado se encontraban víctimas de violencia digital, o incluso, si alguna de las alumnas o alumnos ha sido quien ejerce algún tipo de agresión o acoso en internet, pues la



Es indispensable que las niñas, niños y jóvenes conozcan los peligros del internet.

finalidad de esta dinámica es hacer una reflexión profunda sobre la importancia de impulsar la seguridad en los entornos digitales.

Es así que la comisionada indicó que la violencia digital también busca agredir y vulnerar la intimidad de una persona, lo cual suelen realizar, a través de la recopilación y difusión de imágenes reales o generadas con inteligencia artificial, de índole sexual, las cuales se comparten para exhibir a las víctimas, que en su mayoría son mujeres, niñas y adolescentes.

Es por ello que insistió al estudiantado en que, como usuarios de redes sociales, tienen la responsabilidad de construir espacios seguros y libres de violencia, por lo que les invitó a romper con el círculo de la violencia y no compartir imágenes, publicaciones o videos que tengan como finalidad dañar a otras personas, a sus compañeros o familiares, pues nunca se sabe en qué momento po-

driamos ser víctimas de este delito.

Herramientas útiles

A través de la participación de la Codhem se brindó información y herramientas útiles para que se pueda actuar de manera correcta en caso de ser víctima de malas prácticas en el entorno digital.

Aunado a la plática y las actividades del Infoem, personal de la Codhem y de la FGJEM acudieron también para orientar a los adolescentes, a fin de que conozcan qué hacer en caso de ser o conocer a víctimas de violencia digital, a dónde acudir y cómo levantar una denuncia, pues es necesario que, como parte de una ciudadanía activa, ayudemos a detener la comisión de estos delitos.

⚠️ Aviso

Tienes hasta el **4 de noviembre** para participar como **consejera/o** Distrital o Municipal



¡Participa!

IEEM Oficial
IEEM_MX

IEEM 2º Junio 2024

